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伴随着大量楼盘的出

现，江宁已成为分摊主城人
口的主要去处。统计数据称，
2005年全区人口为94.66万
人，其中在册人口为 81.07
万人。

规划预测，到 2010年，
江宁区总人口还要增加，预

计增至 124万人，其中东山
新市区总人口就要达到 50
万人，城市化水平达到75%。
而约 30万的人口增量，有相
当部分是南京老城居民外迁
和农民进城所致。

为了给大幅上升的城镇
人口寻找生活空间，规划打算
到2010年，为江宁区增加城

镇建设用地 40平方公里，平
均年增长约8平方公里。大量
农村集体土地的“进城”，也
从侧面预示着江宁未来几年
房地产依旧是个热点。
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规划给江宁发展定下的

基调是“一核三元、轴向发
展”：就是依托南京主城，以
南京都市发展区（含东山新
市区）为核心，沿机场高速、
宁马高速和沪宁高速三条主
要发展轴衍生出三个主要经
济增长中心，远期逐渐发展

成为三个新城———禄口新
城、滨江新城和汤山新城。

规划还特别强调，在近
期重点建设科学园三期、淳
化、东善桥、秣陵、汤山新城、
禄口新城和滨江新城 7大居
住集中区。

此外，还要重点建设空
港物流基地、滨江港口物流
启动区、南京市农副产品物
流配送中心和铁路南站物流
启动区。据透露，南京市农副
产品物流配送中心其实就是
下关白云亭农贸市场搬迁后

的新去处。
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为加快与主城的对接，

江宁的交通也要在未来几年
内提档升级。其中，要改善几
条放射线路：宁杭公路、104
国道、宁高公路和 205国道。
其中，对 104国道、宁溧路、
宁丹路实施城市化改造。

在铁路方面，要建设京

沪高速铁路、宁芜铁路复线
改造和沪汉蓉通道江宁段。
记者获悉，宁芜铁路复线改
造其实就是实施现有铁路外
绕工程，届时现有主城段宁
芜铁路将成轻轨。

江宁还要重点建设南京

地铁一号线南延工程，配套
建设公交换乘设施，研究并
启动快速公交线路，并结合
铁路南站建设公交枢纽站。
记者从有关部门获悉，江宁
公交方案已经基本敲定，工

程已写进明年的城建计划。
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作为历史文化资源十分

丰富的江宁，规划也对资源
的保护提出了要求。其中明
确，近期重点加强对汤山风
景区、牛首祖堂风景区和方
山风景区的整体保护和环
境综合整治；整体修缮杨柳
村古民居群，保持民居群的

环境特色。此外，还要加强
对南朝石刻、湖熟古文化遗
址的整体保护，制定整体保
护规划。

记者了解到，作为国家
重点文物保护单位的南朝石
刻，有不少分布在江宁，其生

存状况不容乐观。在本次规
划中明确，将要研究南朝石
刻集中保护的可行性。不过
这一想法，在实施时肯定会
引起文保圈子的热议。
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早在 2003年南京启动

双桥门、赛虹桥立交建设之
时，就已开始着手研究模范马
路改造方案，是采用高架还是
选择隧道，分歧一直很大。

权威人士昨天向记者
证实，最终方案（!"#$

%）已经出炉，并通过专家
评审———从玄武湖隧道西
出口开始，经过非常短的地
面道路，隧道一路向西穿越
司背后、马台街、中山北路、
水佐岗，在加油站附近露出
地面。

出地面后，将采用非常短
的高架，从下面穿越城西干道
高架，并通过将建的古平岗立
交与城西干道实现对接。相关
负责人说，该隧道建成后，就
好比将玄武湖隧道一直西延

到水佐岗附近。
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建设主管部门昨天说，

目前工程前期准备已经全面
启动。按照计划，工程将在元

旦后开工建设，大概需要一
年半的工期。
“在老城能有如此高密

度隧道群，全国绝无仅有！”
参加项目评审的一位专家
说，南京目前已积累不少建
隧道的经验，工期提前完全

有可能。
而先前透露出来的改

造方案，让一些在模范马
路一线居住的市民坐不住
了，害怕拆迁的心情普遍
存在。相关人士昨天向记
者证实，确实有不少市民

前来打听，都未得到准确
的答复。“原因是规划用地
还没有最后敲定，一切得
以拆迁公告为准。可以肯
定的是，主要集中在古平
岗一带。”

工程将要开工的消息，同

样急坏了公交公司。记者了解
到，因为城东干道的施工，绕
道公交共有8条线路，公交因

此丢了好几百万客流。令人担
忧的是，新模范马路、模范西

路一线有十几条公交线，要是
工程开工，对公交的影响要比

城东干道还大。
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根据《南京市城市交通

规划》和《南京市近期建设
规划》，主城内快速路由城西
干道、城东干道、纬三路、纬
七路共同组成，形态呈“井”
字形，形成快速内环，也就是
城市“一环”。
“井” 字形城市快速内

环的骨架节点分别为新庄、
双桥门、赛虹桥和古平岗四
大枢纽，通过四大节点延伸
出八条放射性道路，与城市
外环（&'()）衔接，进而
连接高速公路。

相关人士向记者证实，

目前城东干道快速化改造已
接近尾声，快速 “一环”的
最终形成只剩下模范马路
了，到那时，城内任何一个
角落，开车 15分钟就能上
快速路。
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工程建设指挥部昨天发布消
息说，本月31日之前，城东干
道路面6车道通行，两侧人行
道和慢车道也将同步建成投
入使用。与此同时，因工程而
变线的8条公交线也将恢复。
指挥部负责人昨天说，城东干

道改造完成后，地上地下共有
12股车道，全部通车的时间
是明年5月1日。

先前投入使用的将是地面

上双向6车道。记者了解到，
其中路面单向 3车道在与白
下路、瑞金路、中山东路和珠江
路交叉路口的红绿灯等待区拓
宽成5至6车道，其中内侧一
股道路为左转兼掉头车道。

建设指挥部负责人说，现

在内部装修的前期工作已经

展开，预计在本月中下旬，大
多数工人将转至洞中，着手内

部装修，城东一带交通也彻底
好转。

建设方负责人告诉记者，

现在沿线的公交站台的恢复
工作已经展开。当初设立的4
对公交站台，出于乘车安全和
交通的考虑，将全部设计成港
湾式站台。据市政部门介绍，
待港湾站台建成后，月底前
后，公交 40路、46路、47路、

305路、55路、104路、87路，
以及南金线将全部恢复原线
行驶。此外，为解决江宁大学
城近十万人的出行难，相关部
门计划在城东干道上开通一
条直达快车线路。线路从江宁
始发，开到河定桥后，不再停

靠任何站点，通过龙蟠中路直
达南京火车站。

随着江北房地产升温，公
交出行又成了问题。记者昨日

从公交部门获悉，最近，明发
滨江新城开发商正忙着找他
们商量开辟公交线的事，然
而，由于公交场站的欠缺，开
辟线路有点难度。
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公交总公司营运处负责

人告诉记者，江北紧挨在一起
的就有四大楼盘，分别是明发
滨江新城、威尼斯水城、天润
城、江岸水城，总开发面积超
过 1000万平方米，可没有一
家楼盘提前规划预留公交场
站。明发滨江新城对小学、中

学、医院、邮局等都有规划，甚
至连星级宾馆都规划在图纸
上，可独独缺少公交场站。公
交营运处负责人表示，明发滨
江新城三期大约到明年就能
全部开发完，开发总面积达
188万平方米，哪怕入住率

50％，也涉及到几万人的出
行，公交配套显得非常重要。
周边的另外三大楼盘也存在

这种问题，等到开发完了需要
公交开辟线路时，就会因为没
有预留适当的公交场站而烦
神。专家介绍，其实像这样几
个楼盘靠在一起，应该统筹规

划，没必要每个楼盘都配建小
学、医院等，完全可以一个楼

盘建小学，另一个楼盘建中
学，还有一个楼盘建医院，公
交场站配建在另一个小区。这
样，四个小区就能发挥最大的
联合优势。
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据了解，2003年，南京市

建委曾牵头与市政、规划、房
产等部门共同下发了83号文
件，要求建筑面积达10万平
方米的小区必须配建相应的公
交场站，规划部门介入审批的
前置环节。此举也加大了市政
部门与开发商的沟通，为公交

线网布局打下了基础。但自从
行政许可法实施以来，已经取
消了这一前置审批环节，83号
文件也形同虚设。记者了解到，
不仅江北滨江四大小区无公交
场站配套，几乎所有的经济适
用房小区也都没有相应的场站

配套，出行难自然也就凸现出
来。缺乏场站配套也导致公交
线路开辟和延伸时捉襟见肘。
尽管没有配建公交场站，却没
有一家开发商因此受罚。有关
专家建议，在土地出让时就应
列出规划要点，及早配套建设

公交场站。 2�GH ��j
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.v记者昨天从市建委获悉，

本月下旬，城西干道声屏障工
程即将竣工，附近的居民再也
不用为交通噪声带来的 “魔
音穿耳”而苦恼了。

城西干道的“噪声污染”
一直以来都是附近居民最为
头疼的事情，居住在草场门高

架桥附近的王小姐抱怨说，在
家里她日夜都可以听到来往
车子的轰鸣，但是这种现象将
在本月底随着城西干道声屏
障工程的竣工而大大改善。市
建委介绍说，城西干道上安装
的声屏障拥有控制噪音的

“魔力”。“根据科研报告，我

们的声屏障安装以后能够达
到 10个分贝以上的减噪量，

最大的时候能够达到 15个
分贝。基本能够使沿线的交
通噪声污染大规模削减，能
够达到国家规定的相应标
准。”相关负责人说。

不少市民反映，根本看不
到工人施工。对此，建委相关

负责人说，从施工组织计划
看，整个工程安排在晚上进
行，基本对白天的交通不会造
成影响。此外，声屏障正在工
厂加工，安装起来非常快。该
人士提醒说，广大的驾驶员在
晚上经过这些路段的时候，要

谨慎行驶。
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十几条公交线受影响，南京城北交通要堵了
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!每年增加 !平方公里城镇建设用地 !近期打造 "

大居住集中区 !宁芜铁路改线写进规划
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昨天，龙蟠中路西华巷钢便桥

全部拆除完毕。据交管部门介
绍，待天晴后，施工单位将为道
路摊铺最后一层沥青，交管部
门也将开始漆画道路标线。

据交警二大队副大队长
王青介绍，随着龙蟠中路隧道
施工工程逐渐转入地下，路面

围挡正在逐渐拆除，而原来铺
设在西华巷路口供车辆东西向
通行的钢便桥也圆满完成使
命，并于昨天全部拆除完毕。但
因为近日阴雨天气，为防止铺
设质量受到影响，目前施工单

位正在等待天晴，而交管部门
也将在最后一遍沥青摊铺完毕

后，对路面漆画交通标志标线。
王青提醒说，目前，西华巷路口
的东西向交通已恢复，由北向
东禁止左转的管制措施也已经
取消，恢复正常通行。

王青还提醒说，体育大厦至

常府街一段的车道，也改至马路
中间，道路两侧实施了围挡。而
通济门至大中桥一段，由南向
北方向的半幅路面也做出了调
整，马路中间增加了一块围挡，
由南向北方向行驶的车辆需要
从围挡两侧通行。
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